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Protagonisti  
dell’Adunata del Piave

Nuovi spogliatoi per il campo sportivo
L’Amministrazione comunale si è assicurata un finanziamento a tasso 
zero erogato dall’Istituto di Credito Sportivo su progetto approvato 
dal CONI per l’ampliamento e il rifacimento degli spogliatoi del campo 
sportivo.
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Un intervento importante  
del valore di 100 mila euro.
Il 25 marzo l’inaugurazione.

Ogni sabato pomeriggio nell’area
esterna alla Pagoda i prodotti a Km zero
di giovani agricoltori locali.
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Il gruppo ANA di Cappella Maggiore 
sfilerà alla 90ª adunata nazionale alpini  
il 14 maggio 2017.
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Quaranta-
mila euro 
di rispar-

mi sulla parte 
corrente grazie 
all’estinzione an-
ticipata di vecchi 
mutui da investi-
re nella realizza-

zione dei nuovi impianti sportivi e 
nella riduzione dell’aliquota comu-
nale Irpef per i non abbienti.
È l’operazione effettuata dall’Am-
ministrazione comunale, impe-
gnata in queste settimane nella 
chiusura del bilancio di previsione 
2017. Ne parliamo con Vincenzo 
Traetta, vicesindaco e assessore a 
Bilancio e Tributi.
Vicesindaco, spieghi ai suoi con-
cittadini la ratio della manovra… 
«L’Amministrazione ha chiesto di 
rimborsare anticipatamente alla 
Cassa Depositi e Prestiti alcuni 
vecchi mutui, accesi da preceden-
ti amministrazioni tra il 1985 e il 
1996, con tassi anche del 5%. È sta-
to possibile grazie ad un provvedi-
mento normativo che prevede un 
contributo dallo Stato sulle penali 
per l’estinzione anticipata. Siamo 
andati dunque a chiudere mutui 
per circa 145 mila euro, pagando 
una penale di 17 mila euro ma in-

“Dieci anni insieme a voi…”Si chiudono i mutui, 
si abbassano le tasse

camerando dallo Stato un rim-
borso di 5 mila 300 euro. Questa 
operazione ci ha consentito di 
liberare risorse dalla parte cor-
rente pari a 40 mila euro l’anno. 
Una bella somma per il nostro 
Comune».
Come impiegherete questa 
«bella somma»?
«In parte questa somma l’abbia-
mo investita in un finanziamen-
to, a tasso zero, per la realizza-
zione dei nuovi impianti sportivi 
(vedi articolo a pag. 4). In parte 
andranno a rimodulare l’aliquota 
comunale Irpef per i non abbien-
ti, cioè quei cittadini con i redditi 
più bassi; in parte, infine, andran-
no ai settori Sociale e Cultura».
Il bilancio 2015 era stato chiuso 
con un avanzo di gestione co-
spicuo. Come avete utilizzato 
nel 2016 quelle risorse?
«L’avanzo disponibile era di 360 
mila euro ed è stato utilizzato 
l’anno scorso per alcuni investi-
menti in conto capitale come la 
sistemazione della sala mensa 
della scuola media, asfaltature, 
potenziamento della rete delle te-
lecamere, la sistemazione e mes-
sa a norma dei servizi igienici 
della elementare di Anzano. Solo 
per citarne alcuni».

Care concittadine e cari con-
cittadini,
a quasi dieci anni dall’ini-

zio del mio mandato di Sindaco 
desidero innanzitutto ringraziare 
tutti coloro - assessori, consiglie-
ri comunali, dipendenti comunali 
e cittadini - che hanno condiviso 
con me un tratto di strada.
Donne e uomini che, con me, si 
sono assunti l’impegno di pren-
dersi cura, giorno dopo giorno, 
del nostro paese per renderlo più 
bello, accogliente e ricco di op-
portunità. Donne e uomini con 
davanti l’orizzonte di qualcosa di 
più grande di sé: il bene della co-
munità.
Essere al vostro servizio ha allar-
gato il mio cuore. Rappresentare 
la comunità di Cappella Maggiore 
è stato, ed è, un grande onore che 
ha accresciuto in me il senso di 
responsabilità e di appartenen-
za. In ogni momento, soprattutto 
in quelli più difficili, ho cercato di 
mettere nel lavoro amministrativo 
passione e competenza, coraggio e 
tenacia, ascolto e concretezza. La 
più grande ricompensa è l’affet-
to che colgo in chi incontro ogni 
giorno.
Se guardo indietro, vedo dieci anni 
durissimi: un noto economista ha 

Raccolti oltre 10 mila euro 
per i terremotati del Cen-
tro Italia: per una comu-

nità delle dimensioni di Cappel-
la Maggiore è una cifra davvero 
considerevole che racconta di una 
vocazione alla solidarietà ancora 
vivissima.
Nel mese di ottobre dell’anno scor-
so, alcuni imprenditori e privati 
cittadini, assieme alle associazioni 

Ai  terremotati  oltre  10  mila  euro
del paese, hanno organizzato un 
grande pranzo, con lotteria e asta 
d’arte annesse, a cui hanno parte-
cipato oltre 400 nostri compaesani.
L’iniziativa è stata un successo ol-
tre le aspettative.
Ulteriori fondi sono stati raccolti 
durante le feste di Natale.
Il cospicuo contributo sarà devolu-
to direttamente da una delegazio-
ne cappellese a uno o più progetti 
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detto che è come se fossimo passati 
attraverso una guerra, pur in tem-
po di pace. Se guardo al presente 
e al futuro vedo ancora gli effetti 
della crisi economica: la mancanza 
di lavoro, l’aumento delle povertà e 
delle disuguaglianze sociali, la so-
litudine, la paura e l’insicurezza… 
Ferite che continuano a segnare 
questo nostro tempo. 
Eppure neanche la crisi più dram-
matica può toglierci il desiderio di 
pensare in grande, di alzare il no-
stro sguardo e di impegnarci infa-
ticabilmente per cambiare le cose e 
rendere migliore il nostro ambien-

“Dieci anni insieme a voi…”

te di vita. La luce dei nostri occhi, 
che è la luce dei nostri sogni, e il 
farsi vicini al nostro prossimo può 
davvero aprire i cuori, regalare 
speranza dove c’è rassegnazione 
e insoddisfazione, infondere pace 
e serenità dove prende il soprav-
vento la rabbia. Rafforzare il senso 
di comunità può davvero aiutare - 
l’ho toccato con mano - a vincere 
la paura che ci rende più soli e in-
differenti, quella paura che -  come 
dice un detto palestinese - non im-
pedisce la morte ma la vita.
Questa energia e questa luce sono 
entrate, per quel che ci riguar-

da, nelle carte e nella burocrazia 
che purtroppo ingessano, anche 
a livello locale, la pubblica ammi-
nistrazione italiana. Non ci sono 
tagli, vincoli, patti di stabilità, 
equilibri di bilancio e altre “diavo-
lerie” simili che possano fermare 
chi lavora onestamente, disinte-
ressatamente, con competenza e 
impegno cercando di trovare quo-
tidianamente nuove modalità di 
risposta ai crescenti bisogni della 
gente. Del resto, è quando le risor-
se sono risicate che si misura la 
reale capacità di amministrare di 
una squadra di governo!
Come ha sottolineato nel messag-
gio di fine anno il Presidente del-
la Repubblica Sergio Mattarella:  
“La comunità va costruita giorno 
per giorno nella realtà”. Credo che 
questa sia la chiave di lettura an-
che dell’operato della nostra Am-
ministrazione e in questo numero 
sono illustrati i progetti realizzati e 
in corso di realizzazione.
L’imponente investimento fatto 
nella sicurezza degli edifici pub-
blici (prima di tutto quelli sco-
lastici) e ora degli impianti spor-
tivi, nonché nella viabilità con 
la creazione di percorsi pedonali 
protetti e piste ciclabili e nel rifa-
cimento dell’intero impianto di 
illuminazione pubblica, sono solo 
alcuni dei tratti caratterizzanti di 
un programma che ha contem-
plato essenziali azioni nel campo 
sociale, dell’istruzione, della cul-
tura, dell’ambiente, della sanità e 
dell’aiuto ai più deboli. Soprattutto 
quest’ultimo lavoro, meno visibile, 
è quello che consolida ed esprime 
l’anima di una comunità aperta e 
solidale che impara ad ascoltare 
“con lo sguardo, col cuore e con l’in-
telligenza”.
Certo rimane ancora molta strada 
da fare insieme e io continuerò a 
dare il mio contributo, ricordando 
sempre che “si è più veloci nel fare 
le cose da soli, ma si arriva più lon-
tano facendole insieme”.
Un abbraccio e buon cammino a 
tutti!

Mariarosa Barazza

Ai  terremotati  oltre  10  mila  euro
specifici in uno dei Comuni terre-
motati di Abruzzo, Marche, Um-
bria o Lazio. L’Amministrazione 

I’m asking you to 
believe not in my 
ability to create 
change, but in yours.

Barak Obama

Vi chiedo di credere
non nella mia capacità di creare
il cambiamento, ma nelle vostre.

comunale insieme al comitato che 
ha organizzato la raccolta vaglierà 
i progetti da finanziare.

Chi volesse effettuare la propria donazione,
può ancora farlo attraverso il conto corrente

appositamente acceso dalla Pro Loco di Cappella Maggiore
presso la Banca Prealpi con Iban:

IT48V 08904 61520 003000012758
Causale: donazione pro terremotati delle zone del Centro Italia
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Nuovi spogliatoi  
per il campo sportivo

Opere pubbliche realizzate dal 2012 al 2017

Nuovi interventi 
per la sicurezza

Il Comune ottiene 
tramite il CONI 
un finanziamento 
a tasso zero

L’Amministrazione comunale 
si è assicurata un finanzia-
mento a tasso zero erogato 

dall’Istituto di Credito Sportivo su 
progetto approvato dal CONI (Co-

mitato Olimpico Nazionale Italia-
no) per l’ampliamento e il rifaci-
mento degli spogliatoi del campo 
sportivo. Per ottenerlo, il sindaco 
Mariarosa Barazza si è recata un 
paio di volte a Roma seguendo da 
vicino l’iter del bando. È un risulta-
to importante per la comunità che 
guadagna un intervento importante 
senza appesantire con oneri ulterio-
ri le proprie finanze.
Il progetto generale dell’importo 
complessivo di 550.000 euro pre-
vede la creazione di un nuovo cor-
po di fabbrica con nuovi spogliatoi 
(primo lotto) e l’adeguamento e 
messa in sicurezza di quelli esisten-
ti (secondo lotto). Il progetto ese-
cutivo del primo lotto, approvato 
a fine 2016, prevede lavori per 300 
mila euro che potranno essere ini-
ziati nell’anno in corso grazie ap-
punto ai 300 mila euro finanziati. 
Si tratta di creare nuovi spazi de-

stinati a spogliatoi e rendere quelli 
esistenti più confortevoli e adeguati 
alla normativa vigente. Con il se-
condo lotto, i vecchi spogliatoi ver-
ranno in parte adibiti a magazzino e 
a locali ad uso delle società sportive.
Gli impianti sportivi comunali 
sono un fiore all’occhiello, usufruiti 
soprattutto dall’USD Cappella 
Maggiore con i suoi 130 ragazzi 
tesserati. Richiedono costante cura 
e manutenzione.
Ora, la nuova struttura che verrà 
realizzata potrà ospitare attività 
calcistiche di carattere agonistico, 
con due spogliatoi per squadre di 
calcio, due spogliatoi per arbitri, 
oltre al locale infermeria per visite 
mediche, completi di servizi igieni-
ci e docce. Grazie al finanziamen-
to a tasso zero dell’Istituto Credito 
Sportivo, il Comune ha potuto ac-
cendere un mutuo del valore di 20 
mila euro per 15 anni. Una spesa 
sostenibile che si è potuta prevedere 
grazie anche alla chiusura di molti 
vecchi mutui (v. articolo a pag. 2).

SeDe MUNICIPALe e ANNeSSI
AnnI 2012-2013
Interventi di abbattimento barriere ar-
chitettoniche. Spesa effettuata € 37.200
Lavori di miglioramento antisismico.
Spesa effettuata € 99.500
Anno 2015
Lavori di miglioramento antisismico e 
rafforzamento locale.
Spesa effettuata € 160.000
Anno 2017
Lavori di miglioramento antisismico 
della copertura.
Spesa prevista  € 125.000 
Ampliamento sede medicina integrata 
presso Centro sociale.
Spesa prevista  € 150.000 

SCUOLA PrIMArIA DI ANZANO
Anno 2013
Adeguamento impianto elettrico  
Spesa effettuata € 11.760,76
Anno 2016
Adeguamento servizi igienici 
Spesa effettuata € 99.500

SCUOLA SeCONDArIA DI PrIMO GrADO
Anno 2012
Adeguamento impianti elettrici
Spesa effettuata € 13.404,83

vIDeOSOrveGLIANZA
Le tre telecamere per la videosor-
veglianza, nei punti di accesso al 
paese, saranno sostituite. Sulle po-
stazioni della rotatoria di Anzano e 
di piazza Vittorio Veneto saranno 
collocate tre telecamere, mentre la 
rotatoria della Pagoga sarà dotata 
di 4 telecamere. 
L’investimento di aggiornamen-
to del parco di telecamere è di 10 
mila euro e l’installazione avverrà 
nel corso del mese di marzo.

ANCOrA PUNtI LUCe
Nuovi 15 punti luce in arrivo a in-
tegrazione degli esistenti. Verran-
no installati nel corso dei prossimi 
mesi nelle vie Mattarella, Campa-
gnole, Fontane, Borgo Gava, Mon-
tagnere e Rive Anzano per un in-
vestimento di 50 mila euro.

AMMODerNAMeNtO 
ILLUMINAZIONe eSISteNte 
Sono stati eseguiti nel corso del 
2016 interventi per rendere più 
efficiente l’impianto di illumina-
zione pubblica esistente ottenendo 
una maggior qualità dell’illumina-
zione, minori consumi energetici, 
minor inquinamento luminoso e 
impianti più sicuri. I lavori hanno 
previsto: 
•	installazione di 800 lampade a led 
•	sostituzione di 120 pali in cemento
•	interrati 300 metri di linea aerea
•	sostituzione di 1600 metri di linee 

aeree;
•	sostituzione di 6 quadri elettrici sui 

16 esistenti (comunque revisionati).
Tutto ciò significa avere l’intero 
territorio comunale più sicuro sia 
per la circolazione stradale sia per 
la vita dei residenti. 

Il Sindaco a Roma, l’8 novembre scorso, per la pre-
sentazione della candidatura a Comunità Europea 
dello Sport per il 2018 dei Comuni delle Terre del 
Prosecco dall'Alto Livenza al Piave.
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Opere pubbliche realizzate dal 2012 al 2017

riqualificazione di borgo villa  
con percorso turistico sull’olio

Il Comune si è 
accaparrato un 
finanziamento di 
100 mila euro

Il Comune di Cappella Maggio-
re ha  aderito al progetto “I Par-
chi tematici-didattici dell’Alta 

Marca Trevigiana” grazie al quale 
potrà riqualificare la parte centrale 
di Borgo Villa e creare un percorso 
turistico sul tema dell’olio. L’inter-
vento costerà 124 mila euro, di cui 
100 mila euro finanziati dall’Unio-
ne Europea attraverso il Program-
ma di Sviluppo Rurale per il Vene-
to 2014-2020.  
Il progetto, in fase di redazione, 
prevede la riqualificazione dei per-
corsi ciclabili esistenti attraverso la 
realizzazione di apposita segnale-
tica che riproponga il logo dell’olio, 
punti di sosta e bacheche informa-

tive, includendo gli interventi già 
programmati per la mobilità so-
stenibile come ad esempio le po-
stazioni di bike sharing previste in 
piazzale Earlston.
L’obiettivo è quello di valorizzare 
il percorso lungo il corso d’acqua 
“Ruio della Villa”, con il consoli-

damento del muretto in pietra 
esistente nel tratto che attraversa 
il borgo Villa, il recupero del vec-
chio lavatoio e la riqualificazione 
del borgo storico.
I cittadini verranno coinvolti sia 
per l’utilizzo del logo e della segna-
letica sull’olio sia nella creazione di 
una rete di imprese partner.
Si sta infatti studiando la possibili-
tà di coinvolgere i ristoratori della 
zona perché propongano un menù 
a tema, piuttosto che produttori 
per la vendita diretta di prodotti 
tipici.
Il progetto sarà pronto entro il 
mese di marzo e attuato nell’anno 
in corso.

Adeguamento strutturale e antisismico 
parziale. Spesa effettuata €  210.000
Anno 2014
Miglioramento antisismico della pale-
stra e completamento interventi per la 
prevenzione incendi.
Spesa effettuata € 255.488,23
Anno 2016
Sistemazione  aula mensa.
Spesa effettuata € 4.520,10

BIBLIOteCA
Anno 2016
Lavori di ristrutturazione e amplia-
mento. Spesa effettuata € 99.500

ILLUMINAZIONe PUBBLICA
Anno 2013
Ampliamento  della rete di pubblica il-
luminazione in via delle Fontane e in 
via Trento. Spesa effettuata € 25.000
Anno 2015-2016
Manutenzione straordinaria della rete 
di pubblica illuminazione in via Roma 
e in via Crispi. Spesa effettuata €  36.200

SISt. e MANUteNZIONe StrADe e PIAZZe 
Anno 2012
Lavori di sistemazione e asfaltatura va-
rie. Spesa effettuata € 111.543,25
Lavori di risanamento e sistemazione 

pertinenze chiesa della SS. Trinità in via 
Mattarella. Spesa effettuata € 150.000
AnnI 2013-2014
Lavori di sistemazione per messa in si-
curezza di un tratto di via Paglia e via 
Crispi. Spesa effettuata €  134.356,67
Lavori di sistemazione ed asfaltatura 
tratti di strade comunali danneggiate 
dalle avversità meteoriche nella stagio-
ne invernale 2013/2014.
Spesa effettuata €  35.990,00
Sistemazione tratto di strada in  via Prà 
da Forno. Spesa effettuata € 5.782,00 
Anno 2015
Riqualificazione urbana di via Crovera.
Spesa effettuata €  81.000
Consolidamento stradale e sistemazio-
ne scarpate di tratti di viabilità comu-
nale a seguito degli eventi alluvionali 
dal 30 gennaio al 18 febbraio 2014. 
Spesa effettuata € 78.110,00
Anno 2016
Sistemazione e asfaltatura tratti di stra-
da di via della Paglia, via Mescolino e 
via Anzano. Spesa effettuata € 60.847
Prolungamento del marciapiede e 
asfaltatura di via Roma.
Spesa effettuata € 18.167
Sistemazione cedimento stradale in via 
delle Fontane.
Spesa effettuata € 5.538,80

Rifacimento degli attraversamenti pe-
donali e rallentatori ottici di tutte le 
strade comunali.
Spesa effettuata € 6.792,96 
Sistemazione tratto di via dei Roveri e 
tratto via Masarè.
Spesa effettuata € 3.050
Manutenzione straordinaria monu-
menti della grande guerra.
Spesa effettuata € 7.000,00
Anno 2017 
Rifacimento fontana ottagonale di 
piazza Vittorio Veneto.
Spesa prevista € 30.000
Prolungamento marciapiede in via Sa-
vallon. Presa prevista 50.000

SISteMAZIONe FOSSI e CANALIZZAZIONe 
ACQUe MeteOrICHe
Anno 2012
Lavori di sistemazione  condotta irri-
gua in via Cal Alta.
Spesa effettuata  € 2.771,87 
Anno 2013
Pulizia argini laterali e parte interna 
del torrente Carron.
Spesa effettuata   €  3.663,66
Anno 2014
Canalizzazione acque in via Crovera. 
Spesa effettuata € 4.355,40 
Pulizia di alcuni fossi del territorio co-
munale. Spesa effettuata € 4.973,94 
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Nasce la rete delle famiglie solidali

Concluso con successo il progetto 
di sostegno per minori in difficoltà

La famiglia “da mulino bian-
co”, se esiste, è l’eccezione che 
conferma la regola. Le altre, 

la quasi totalità, sono famiglie nor-
mali, con i noti alti e bassi, l’alter-
narsi di gioie e di dolori, di energia 
e stanchezza... 

Questo è un appello per famiglie 
normali, che vogliano però diven-
tare migliori, dando, prima di tut-
to ai propri figli, quell’esempio di 
autentica generosità che solo li può 
far crescere bene. Come? Aiutan-

Incontro il 7 
marzo ad Anzano

do altre famiglie che, momenta-
neamente, si trovano in difficoltà.
Il progetto si chiama “Reti di so-
lidarietà famigliare” e verrà pre-
sentato alla comunità martedì 7 
marzo, alle 20.30, presso il centro 
sociale di Anzano.  Le famiglie 
cappellesi che aderiranno a questa 
iniziativa avranno la possibilità di 
partecipare a un corso di forma-
zione gratuito che, fornendo loro 
“buone pratiche”, le metterà in gra-
do di sostenere con successo altre 
famiglie del nostro stesso comu-
ne. In che modo? Accogliendo ad 
esempio per qualche ora la setti-
mana a casa propria i figli di papà 

e mamme che, per svariate ragioni, 
temporaneamente non riescono a 
svolgere il loro ruolo genitoriale in 
modo adeguato. 
Per diventare una “famiglia model-
lo” non serve essere perfetti o non 
avere problemi nella propria (chi 
non li ha!). Basta avere un cuore 
generoso e accogliente e il deside-
rio di essere utili a chi ha bisogno. 
Il progetto è coordinato dall’Ulss 
2 Marca Trevigiana e, oltre al Co-
mune di Cappella Maggiore, vi 
partecipano Sarmede e Fregona. 
È un progetto sperimentale fina-
lizzato alla protezione del minore 
attraverso il sostegno alla famiglia, 
secondo la direttiva di giunta re-
gionale 2898/2013.

Per informazioni, chiamare in 
Comune  (tel. 0438-932208). 

Le “reti di solidarietà fami-
gliare” (v. articolo sopra) 
nascono sul terreno fertile 

del P.i.p.p.i.,  il Programma di In-
tervento Per la Prevenzione dell’I-
stituzionalizzazione, che si è di re-
cente concluso con successo. 
Nel corso del 2015 e 2016, un edu-
catore ha affiancato un ragazzino 
del nostro comune trascorrendo 
con lui alcune ore il pomeriggio e 
aiutandolo a fare i compiti. Inse-

rito in una famiglia monoparen-
tale con poca possibilità di essere 
seguito dal genitore lavoratore, il 
pre-adolescente si era demotivato 
negli studi e aveva abbandonato la 
scuola. La vicinanza e il sostegno 
dell’operatore hanno risvegliato 
in lui la motivazione e l’interesse 
per lo studio, consentendogli di ri-
prendere la scuola e una vita nor-
male come tutti i suoi coetanei. 
Il P.i.p.p.i. è stato il frutto di una 

collaborazione tra Ministero del 
Lavoro e delle Politiche Sociali, 
l’Università degli studi di Padova, 
la Regione Veneto, aziende Ulss, il 
Terzo settore e alcuni servizi socia-
li comunali, tra i quali quello del 
nostro Comune.
Il progetto “Reti di solidarietà fa-
migliare” è il naturale prosegui-
mento di questa iniziativa, con il 
valore aggiunto del coinvolgimen-
to delle famiglie del territorio. 

CeNtrO ANtI vIOLeNZA Ben 77 sono state le donne che nel corso del 2016 si sono 
rivolte al CAV, il Centro Anti Violenza di Vittorio Vene-
to, un servizio essenziale che contribuisce in modo rile-

vante a contenere il ripugnante fenomeno della violenza con-
tro le donne. Il CAV, a servizio di tutti i cittadini dei Comuni 
dell’ex Ulss 7, è ubicato a Vittorio Veneto in piazza del Popolo, 
15 (tel.: 0438 569451/450).
È aperto al pubblico nei giorni di:
Lunedì e mercoledì dalle 9.00 alle 12.00
Martedì dalle 16.00 alle 18.00
Giovedì dalle 17.00  alle 19.00
Venerdì dalle 9.30 alle 12.30
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C’è il contributo per 
le famiglie disagiate
Da 80 a 400 
euro mensili 

Da 80 a 400 euro mensili a 
famiglie disagiate con fi-
gli piccoli o disabili. È il 

contributo ottenibile a partire da 
settembre 2016 attraverso i Ser-
vizi Sociali del Comune. Si chia-
ma S.I.A. (Sostegno all’Inclusione 
Attiva) ed è  una misura di con-
trasto alla povertà e sostegno ai 
nuclei famigliari a basso reddito 
con a carico minori e/o portatori 
di handicap. La misura del contri-
buto è proporzionale al numero di 
componenti minorenni e/o disabi-
li presenti del nucleo familiare, e 
parte appunto da 80 euro mensili 
per arrivare a 400.
Chi richiede il contributo deve es-
sere in possesso di alcuni requisiti. 
Eccoli: - residenza in Italia da al-
meno due anni;
- cittadinanza italiana o di altro pa-
ese dell’Unione Europea. Chi non 
è cittadino italiano deve essere:
familiare di un cittadino italiano o 

comunitario, quindi titolare del di-
ritto di soggiorno permanente 
o cittadino straniero in possesso 
del permesso di soggiorno CE per 
soggiornanti di lungo periodo
- Presenza nel nucleo familiare di al-

Le attività del Consiglio comunale 
dei ragazzi

meno un figlio/a minore di 18 anni 
e/o di una persona con disabilità
- ISEE ordinario compreso tra 0 e 
3000 €
- Mancanza di auto di proprietà 
immatricolate negli ultimi 12 mesi 
e/o di autoveicoli di cilindrata su-
periore a 1300 cc immatricolati 
negli ultimi tre anni.
Per ulteriori informazioni, con-
tattare i Servizi Sociali del Co-
mune allo 0438.932208.

Nel 2016 è stato rinnova-
to il Consiglio comuna-
le dei Ragazzi. Attual-

mente, avendo i ragazzi di terza 
media terminato il ciclo di studi, 
i consiglieri in carica sono: Manuel 
Serra (Sindaco), Giovanna Pivesso 
(Vice-Sindaco), Diego Chiesurin, 
Mattia Uliana, Sara Andrea Ama-
dio, Ethiopia Salvador, Arianna 
Candossin, Sophie Turbian, Mat-
teo Cancian.   Le attività del CCR 
definite a inizio anno scolastico 
sono:  l’organizzazione a scuola di 
un corso di educazione stradale 
per tutti i ragazzi delle medie;

la creazione di un 
gruppo   di piccole 
guide  per il museo 
mineralogico; la par-
tecipazione alle gior-
nate ecologiche «Mi 
illumino di meno» e 
«Giornata Ecologica dei ragazzi» 
con la collaborazione della Prote-
zione Civile dei Comuni di Cap-
pella Maggiore, Fregona e Sarme-
de per pulire le strade del Comune 
e sensibilizzare i ragazzi sul tema 
dell’ecologia; la partecipazione alla 
Giornata dello Sport prevista per 
gli ultimi giorni di scuola, con la 

collaborazione degli insegnanti 
di educazione fisica; l’organizza-
zione della festa  di carnevale e di 
quella di fine anno; l’attivazione di 
club pomeridiani per ragazzi delle 
medie per stare insieme, giocare o 
guardare un film; l’organizzazione 
di mercatini per raccogliere soldi 
da dare in beneficenza.

MeZZO AttreZZAtO Per PerSONe SvANtAGGIAte

Il Comune e l’Associazione Vo-
lontariato di Cappella Maggio-
re onlus a partire dal 2010 col-

laborano per dare alla popolazione 
il servizio di accompagnamento di 
persone svantaggiate.
Lo si faceva attraverso un apposi-
to mezzo attrezzato, ottenuto dal 
Comune in comodato d’uso dalla 
ditta MGG Italia spa e finanziato 
grazie a spazi pubblicitari “affittati” 
dagli imprenditori e commercianti 
di Cappella Maggiore esposti sulla 
carrozzeria del veicolo.
Al termine del contratto l’Ammi-
nistrazione ha ritenuto più op-
portuno dotarsi di un autoveicolo 
proprio e ha quindi promosso, in-
sieme a privati cittadini, imprese e 
associazioni, una serie di iniziative 

volte a reperire fondi per acqui-
starlo. 
L’Associazione Volontariato di 
Cappella Maggiore Onlus è stata 
individuata come soggetto acqui-
rente del mezzo a cui il Comune si 
affiancherà per sostenere i costi di 
gestione.
L’Associazione, che collabora atti-
vamente con i Servizi Sociali, ha 
finora raccolto ben 15 mila euro 
grazie alla sensibilità dimostrata 
da associazioni, esercenti, aziende 
e singoli cittadini, oltre che dalla 
Banca Prealpi e dal Comune stesso.
Grazie a tale cifra raccolta, entro 
breve sarà acquistato un mezzo 
usato con sollevatore omologato al 
trasporto di persone che non han-
no autonomia di spostamento. 
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In dieci anni 
investiti in 
istruzione quasi 
3 milioni di euro

per le scuole sul tema dell’emigra-
zione.
Gli insegnanti delle scuole prima-
rie e secondaria trattano con gli 
alunni il tema dell’emigrazione. 
Le riflessioni rappresentate in un 
elaborato scritto o grafico vengono 
visionate dai membri dell’ATM che 
premiano ogni partecipante. La 
28ª edizione ha visto premiati 10 
alunni di 5ª della scuola primaria 
e 33 di 2ª della scuola secondaria 
di I grado.

tanti progetti con le scuole

Quanto incide la scuola, la 
buona scuola, nel futuro 
di un uomo, di una don-

na, futuri cittadini d’Italia e del 
mondo? Tantissimo. È per questo 
che l’Amministrazione comunale 
in dieci anni ha speso in istruzio-
ne (messa in sicurezza degli edi-
fici scolastici, convenzione con la 
scuola dell’infanzia di Cappella 
Maggiore, contributi a quella di 
Anzano e all’asilo nido del capo-
luogo e a sostegno dell’istruzione 
pubblica, servizio di scuola-bus e 
mensa scolastica) quasi 3 milio-
ni di euro con un trend sempre 
crescente. Se nel 2008 la spesa in 
istruzione valeva l’11% del bilan-
cio, oggi vale il 14%.
Fiore all’occhiello di tale attività 
sono i tanti progetti che l’Ammini-
strazione comunale ha attivato con 
l’istituto comprensivo di Cappella 
Maggiore (primarie del capoluogo 
e di Anzano e la scuola secondaria 
di primo grado). 
Ecco in sintesi i progetti attual-
mente attivi. 
•	Attività di educazione all’affetti-

vità e alla sessualità per le classi 
terze della scuola secondaria di I 
grado con l’intervento degli ope-

L’Associazione trevisani 
nel Mondo
premia gli studenti

Durante la serata organizzata dalla 
scuola secondaria per gli auguri di 
Natale, i genitori e gli alunni han-
no potuto assistere alla proiezione 
di una sintesi di tutti i loro lavori 
e ricevere ognuno un dizionario 
di francese o di italiano dalle mani 
del presidente Francesco Serafin, 
alla presenza del Dirigente Scola-
stico, del vicesindaco e  del diret-
tivo della Banca Prealpi che offre 
un contributo per l’acquisto di tali 
premi.

ratori della coop. Itaca;
•	Progetto “Emozioni e Media” per 

le classi seconde della scuola se-
condaria di I grado sempre con 
l’intervento degli operatori della 
coop. Itaca;

•	Progetto “Diversabilità”  per le 
classi terze della scuola secon-
daria di I grado con l’intervento 
degli operatori della coop. Itaca e 
la dott.ssa Patrizia Nadal;

•	Progetto “Giù la maschera” sulle 
dinamiche relazionali per le clas-
si prime della scuola secondaria 
di I grado con l’intervento degli 
operatori della coop. Itaca;

•	Progetti “Libernauta” e “Incontro 
con l’autore”;

•	Spazio-ascolto per la formazione 
dei docenti e attività di sportello 
per le scuole primarie;

•	Progetto “Fisico-Sognante”: in-
contro con un fisico di grande 

notorietà per trattare argomenti 
collegati alla materia per alunni 
e genitori delle scuole primarie e 
secondarie di I grado;

•	Progetto “Tutti a bordo” per le 
prime delle scuole primarie;

•	 Progetto di avviamento alla mu-
sica, in collaborazione con la 
scuola di musica “A. Corelli”;

•	Contributo alla realizzazione del-
la pubblicazione “Le voci della 
scuola” per l’orientamento de-
gli alunni delle classi terze della 
scuola secondaria di I grado;

•	Consiglio Comunale dei ragazzi 
con il fine di promuovere, sul-
la base del principio della citta-
dinanza attiva, manifestazioni 
come la Giornata Ecologica, la 
Giornata dello Sport, le Piccole 
guide, le Mascotte della scuola, i 
club pomeridiani, la Festa di fine 
anno per gli studenti della scuola 
secondaria di I grado; 

•	Contributo per il progetto a fa-
vore degli alunni non italofoni in 
rete con l’istituto comprensivo di 
Cordignano;

•	Centro Educativo Pomeridiano 
per gli alunni della scuola prima-
ria e secondaria di I grado;

•	Progetti Pedibus e Car Pooling.

Ogni anno l’Associazione 
Trevisani nel Mondo, nata 
nel 1973 in Australia, e dal 

1988 presente anche a Cappella 
Maggiore, promuove un concorso 
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A Cappella Maggiore
arriva la Medicina  Integrata
L’Amministrazione investe 150 mila euro 
per l’ampliamento  dei locali

PSICOLOGO DI BASe
Sono quasi 200 i pazienti presi in cura dal servizio di Psicologia di 
Base presso il gruppo MED 10 dalla  sua attivazione (ottobre 2015) ad 
oggi. Ansia, aspetti depressivi, perdita del lavoro, lutti: sono le ragioni 
per cui le persone, su segnalazione del proprio medico di famiglia, 
ricorrono allo psicologo evitando così che il malessere degeneri in pa-
tologia psichiatrica. 

PUNtO DI ASCOLtO ALZHeIMer
Positivo il bilancio di oltre un anno di attività del Punto di ascolto 
Alzheimer di Cappella Maggiore, promosso dall’associazione Fami-
gliari Alzheimer onlus. Rimarrà attivo per tutto il 2017 presso il mu-
nicipio il mercoledì dalle 16.30 alle 18.30. Sono stati fatti finora una 
dozzina di colloqui e circa un migliaio di telefonate per sensibilizzare 
le famiglie che hanno un anziano affetto da demenza. Obiettivo del 
servizio, gratuito, è informare la popolazione sul tipo di assistenza di 
cui hanno bisogno questi speciali malati e far uscire dall’isolamento i 
loro famigliari. Informazioni: tel. 340.7752270 e famigliarialzheimer@
libero.it  

CeNtrO DI SOLLIevO ALZHeIMer
Cappella Maggiore è uno dei pochi comuni che ha un Centro sollievo 
Alzheimer. Attivato nel settembre 2015, ospita il martedì e il venerdì 
dalle 9 alle 12 persone affette da demenza senile, autosufficienti, im-
pegnandole in attività stimolanti. Tra le attività proposte da volontari 
competenti e motivati ci sono la musicoterapia, conversazioni guidate, 
giochi da tavolo, la pittura. È un’iniziativa del Comune in collabora-
zione con l’Ulss e le associazioni Mediaetà e Anziani e Amici di Cap-
pella Maggiore. Informazioni: 0438.932208.

Cappella Maggiore sarà tra 
i pochi Comuni del Vene-
to a ospitare il Servizio di 

Medicina Integrata, con assistenza 
continuativa ai pazienti per 12 ore 
al giorno e gestione in loco del-
le patologie croniche. Si tratterà 
dell’evoluzione della medicina di 
gruppo MED 10 attiva in paese da 
oltre dieci anni nei locali comunali 
presso il centro sociale.
«La novità è lo spostamento del 
baricentro delle cure dall’ospedale 
al territorio per dare un servizio 
soprattutto alle persone anziane, 
che hanno più difficoltà a raggiun-
gere luoghi di cura lontani dalla 
propria abitazione» spiega Maria 
Grazia Bianchini, uno dei tredi-
ci medici di famiglia associati a 
MED 10, che attualmente  serve 
un bacino di quasi 18 mila uten-
ti nei comuni di Colle Umberto, 
Cordignano, Fregona, Sarmede e 
Cappella Maggiore. 
Per i benefici che potrà portare ai 
propri concittadini, l’Amministra-
zione comunale è convinta della 
necessità di attivare al più presto la 
Medicina Integrata e, a più riprese, 
ha sollecitato la direzione dell’Ulss 
2 Marca Trevigiana a procedere in 
tempi brevi con la costituzione. Il 
Direttore generale, dott. Benazzi,   
ha confermato l’inserimento del-
la medicina integrata di Cappel-
la Maggiore nell’apposito piano 
aziendale.
Tra i comuni dell’ex Ulss7, que-
sto servizio è stato finora avvia-
to solo a Conegliano; Cappella 
Maggiore sarebbe il secondo. 
Per favorirne la nascita, la giunta 
comunale ha inserito nel bilancio 
di previsione 2017 una posta di 150 
mila euro per ampliare gli spazi 
esistenti di circa 70 metri quadri in 
modo da ricavare due locali in più.   

Con la Medicina Integrata arri-
veranno nuove strumentazioni 
(come ad esempio lo spirometro 
e l’elettrocardiografo per la tele-
refertazione) e visite di specialisti 
(pneumologo, cardiologo, diabe-
tologo, oculista…) a integrazione  
del lavoro del medico di famiglia 
nella cura della bronco pneumo-
patia cronica ostruttiva e del dia-
bete. Attualmente, è presente la 

figura dello psicologo che affronta, 
su invio del medico, problemati-
che di disagio al loro sorgere senza 
aggravi economici né burocratici 
per il paziente. 
Verranno aumentate le ore di pre-
senza dell’infermiera, che svolge 
un lavoro molto apprezzato dalla 
popolazione, e del personale di se-
greteria attualmente ridotto all’os-
so per motivi di budget.



10 la Fontana
2017Agricotura e Rispermio EnergeticoAgricoltura e Rispermio Enegetico

Piantumati in collina 4 mila olivi
Con il recupero 
di 13 ettari di 
territorio  

In sette anni sono stati piantu-
mati in zona collinare quasi 4 
mila piante di olivo grazie ai 

bandi indetti ogni anno dall’Am-
ministrazione comunale con l’ero-
gazione ai privati del relativo con-
tributo.
Il risultato di questa politica è sot-
to gli occhi di tutti: 13 ettari di ter-
ritorio collinare recuperati all’agri-
coltura, invece che lasciati incolti 

con il connesso rischio di frane, e 
l’espansione della coltura dell’olivo, 
che, complementare alla viticoltu-
ra, completa il paniere delle pro-
duzioni locali.

L’olio prodotto a Cappella Mag-
giore piace e ha un suo mercato. 
Caratterizzare il nostro paese per 
un prodotto di qualità è una stra-
tegia che paga e pagherà sempre di 
più in futuro.  Anche quest’anno si 
terrà la Mostra Mercato “L’Olivo 
e il suo Olio” per la valorizzazio-
ne dell’olio e di altri prodotti tipici 
locali. Si terrà, come di consueto, 
il primo fine settimana di giugno.

Frantoio, nessuno spreco:  
si recupera anche il nocciolino

La Festa degli Alberi 2016

Sabato 19 marzo, a ridosso del 
primo giorno di primave-
ra, si è tenuta la tradizionale 

Festa degli Alberi. Gli alunni del-
la primaria di Cappella Maggiore 
si sono recati all’Oliveto didattico 
e hanno piantumati alcuni olivi e 
appeso agli alberi dei nidi per uc-

celli realizzati da loro (nel 2015, 
grazie al lavoro dell’ass. La Ruota, 
erano state collocate delle casette 
per insetti). Gli alunni della pri-
maria di Anzano, invece, hanno 
piantumato delle essenze nel giar-
dino del loro plesso scolastico. 
La Festa degli Albri ha coinvolto 

come ogni anno 200 bambini. Si 
tratta di un’occasione per mettere 
in contatto i nostri concittadini più 
piccoli con il loro territorio, con la 
natura e il mondo animale, e con 
un settore produttivo importante 
come l’agricoltura. 

La sansa? Un ottimo carbu-
rante per gli impianti a bio-
gas. Il nocciolino? Fantastico 

come pellet. La cooperativa Reitia 
ha acquistato un macchinario che 
separa il nocciolino dalla sansa e 
avviato la commercializzazione di 
questi due sottoprodotti dall’eleva-
to potere calorifero. 
Si chiude così, senza nessuno spre-
co, il ciclo produttivo dell’olio. E 
generando anche interessanti in-
troiti per il frantoio di via Cal Alta 
che, di anno in anno, vede con 

soddisfazione aumentare i quan-
titativi di olive conferite e di olio 
prodotto. 
Reitia riferisce che dalla campagna 
olivicola 2016 sono stati ricava-
ti circa 200 quintali di nocciolino 
e 200 metri cubi di sansa i quali, 
negli anni precedenti, venivano 
sversati come concime in appezza-
menti di terreno autorizzati.  
«Ora anziché pagare i costi di 
smaltimento, trattando noi grazie 
a questo macchinario gli scarti di 
lavorazione, ne abbiamo dei ricavi. 

Ma la cosa che ci dà più soddisfa-
zione è sapere che niente dell’oliva, 
frutto di straordinaria ricchezza, 
viene sprecato» aggiunge il presi-
dente Daniele Pizzol.
Il frantoio di Cappella Maggiore, 
che si presta bene all’attività didat-
tica e durante l’ultima frangitura 
ha ospitato oltre una ventina di 
scolaresche, è stato meta nel 2016 
anche di numerosi turisti, molti 
stranieri, interessati ad un’attività 
produttiva tradizionale e innovati-
va al tempo stesso.  

Agricoltura e Risparmio Energetico
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A Cappella  
c’è il Mercato Agricolo

prezzi contenuti, sia per i produt-
tori locali, in particolare per quei 
giovani che hanno appena avviato 
un’azienda agricola».
Il Mercato Agricolo, istituito su 
iniziativa dell’ass. La Ruota, di re-
cente diventato comunale, si svol-
ge presso lo spiazzo della Pagoda 
dalle 14 alle 17.30 tutti i sabati. A 
differenza di altri analoghi sul ter-
ritorio, qui è possibile anche degu-
stare i prodotti. Sostiene l’iniziati-
va la Banca Prealpi.

Flavio Cillo

tutti i sabato 
pomeriggio 
presso la Pagoda

A Cappella Maggiore è ar-
rivato il Mercato Agrico-
lo del sabato pomeriggio. 

Una novità, iniziata con il mese di 
dicembre, che sta proseguendo con 
successo. «Abbiamo circa una ven-

tina di bancarelle con 
altrettanti prodotti 
del territorio - spiega 
Flavio Cillo, assessore 
all’Agricoltura e alle 
Attività produttive, 
anima dell’iniziativa 
(in foto) -. Il Mercato 
ospita solo produttori 
a km zero, che pro-

vengono da Cappella e dai paesi 
limitrofi. È un’opportunità sia per 
i cittadini di Cappella, che posso-
no acquistare prodotti di qualità a 

La Pedalata 
ecologica 2016

Il 25 settembre si è tenuta la 
settima edizione della Pedala-
ta Ecologica a cui hanno par-

tecipato oltre 80 cicloamatori. È 
un’iniziativa molto amata, gratui-
ta, organizzata dal Comune insie-
me alla Protezione Civile e al Bike 
Team Cansiglio, che si ripete ogni 
anno, all’inizio dell’autunno, dal 
2009. Il percorso, di una ventina 
di chilometri, diverso ad ogni edi-
zione, si è snodato nelle campagne 
di Cappella Maggiore, Cordignano 
e Sarmede, con tradizionale tappa 
alla Mattarella per il ristoro offer-
to dall’Amministrazione. E dopo 
la pedalata, tutti a rifocillarsi allo 
stand  della Pro Loco. Per Massi-
mo Coan, consigliere con delega 
all’Ambiente, si tratta di «una bel-
lissima occasione per riscoprire 
insieme il nostro territorio usando 
un mezzo ecologico come la bici». 
Nel pomeriggio dello stesso gior-
no, si è tenuto il Trofeo Pinocchio, 
prova non competitiva di slalom in 
bicicletta per bambini.   

Arrivano le bici elettriche di comunità

Il progetto è pronto e il Comu-
ne ha già stanziato la sua quota 
parte. Tocca ora alla Regio-

ne Veneto confermare la propria 
quota di finanziamento, pari al 
70% dei costi. Già da quest’anno in 
piazza Earlston ad Anzano potrà 
essere installata la postazione di 
biciclette elettriche. 
Il progetto “Bike Sharing” (tra-
dotto: bicicletta in condivisione) 
è volto a incentivare la mobilità 
sostenibile e si rivolge anche a chi, 
venendo da fuori, desidera esplo-

rare i territori della pedemontana 
vittoriese (e del Quartier del Piave) 
con mezzi di trasporto alternativi. 
L’intervento – che prevede l’instal-
lazione di quattro biciclette a peda-
lata assistita a Cappella Maggiore – 
e altrettante negli altri Comuni che 
hanno aderito al bando regionale 
– Sarmede, Fregona, Cordignano, 
Pieve di Soligo, Cison di Valmari-
no e Follina – rientra nelle azioni 
previste dal PAES, il Piano d’Azio-
ne per l’Energia Sostenibile. 
Nella stessa postazione, inoltre, 

grazie a un progetto dell’Unio-
ne Montana, verrà realizzata una 
ciclo-stazione con prese per la ri-
carica di biciclette elettriche com-
pleta di adattatore e carica batte-
rie per le diverse tipologie di bici 
elettrica. La postazione conterrà 
anche un pannello informativo 
dei percorsi ciclabili e dei Comuni 
aderenti con la localizzazione del-
le diverse postazioni. È inoltre allo 
studio la possibilità di completare 
la postazione con una colonnina 
per la ricarica delle automobili.
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Secondo quanto richiesto dal-
la legge 11/2004 risultava 
necessario che il comune si 

dotasse prima di tutto 
dello strumento gene-
rale della pianificazio-
ne moderna, il P. A.T. 
(Piano di Assetto del 
Territorio) e poi dei 
suoi strumenti operati-
vi cioè dei piani con cui 
operare sul territorio e 
cioè i P.I. (Piani degli 
Interventi).

Piano di Assetto 
del territorio 
(PAt)
Già dal 2007, nei mesi successivi 
all’elezione, l’Amministrazione ha 
iniziato ha pensare alla nuova pia-
nificazione urbanistica.
È stato dato l’incarico ad uno stu-
dio di progettazione di San Ven-
demiano, Veneto Progetti (ora 
Ma.Te), che dopo una prima ri-
cognizione dello stato di fatto del 
nostro territorio, in collaborazione 
con l’Amministrazione ha iniziato 
a lavorare al nuovo piano.
Attraverso una serie di incontri 
pubblici, sono stati coinvolti i cit-
tadini ai quali è stato lasciato lo 
spazio di esprimere le proprie ri-
chieste attraverso le “osservazioni 
al piano”.
Il nuovo P.A.T. è stato approvato 
definitivamente a dicembre 2010 e 
il Comune di Cappella Maggiore è 
stato il primo, tra i limitrofi, a do-
tarsi di questo nuovo strumento di 
pianificazione.

Dieci anni di pianificazione urbanistica
Dal 2007 al 2016 l’attività urbanistica  
dell’Amministrazione comunale  
di Cappella Maggiore è stata molto intensa

Piano degli 
Interventi 
“Madonna  
delle Grazie” 
Nel 2011 una ditta con sede a Cap-
pella Maggiore ed operante nel 
settore del legnatico ha espresso la 
necessità di ristrutturare la propria 
attività e considerando il buon mo-
mento di mercato attraversato da 
questo settore, anche di ampliarsi.
Ne è scaturito il primo Piano de-
gli interventi (P.I.) del Comune di 
Cappella Maggiore, denominato 
“Madonna delle Grazie” che è stato 
approvato in Consiglio comunale 
a luglio 2013 (vedi articolo pagina 
a fianco).

     

Piano degli 
Interventi 
del territorio 
extraurbano
Sempre nel 2011 è nata la necessità 
di analizzare e rinnovare le norme 

urbanistiche relative alle zone agri-
cole; l’Amministrazione ha per-
tanto deciso di iniziare un nuovo 
piano degli interventi denominato 
“P.I. del territorio extraurbano” 
che è stato approvato in Consiglio 
comunale a giugno 2012.

 

Piano degli 
Interventi del 
territorio urbano  
(variante 5)
Infine nel 2015 l’amministrazio-
ne comunale ha deciso di mettere 
mano anche al territorio urbano, 
cioè a quella parte del territorio 
già edificato e con ancora qualche 
spazio per la nuova edificazione.
Con il “P.I. del territorio urba-
no”, oltre ad aver inserito nuove 
norme per le aree già costruite 
che consentono ampliamenti e 
ristrutturazioni prima non possi-
bili, sono state inserite nuove aree 
edificabili.
Il nuovo piano è stato approvato 
con delibera del Consiglio comu-
nale del 2 marzo 2016. 

Roberta Pozzobon,
Assessore all’Urbanistica
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Crescono le imprese, migliorano
i beni comuni

Pianificazione e programma-
zione urbanistica, e i relativi 
strumenti operativi, sem-

brano spesso attività molto astrat-
te e che si fermano sulla carta. In 
realtà, si traducono in interventi 
concreti che incidono sulla qualità 
della vita per i cittadini, miglioran-
dola se supportati da una visione di 
sviluppo sostenibile del territorio.

Abbiamo raccolto, in questa oc-
casione, la testimonianza di due 
aziende di Cappella Maggiore che, 
grazie a due distinti Piani degli 
Interventi (PI) resi possibili con 
l’approvazione a monte, da parte 
dell’Amministrazione comunale, 
del Piano di Assetto del Territorio 
(PAT), hanno potuto ingrandire 
le loro attività produttive. Si tratta 

dell’impresa boschiva De Luca sas 
di De Luca Antonio & C. e della 
Floricoltura Da Ros, entrambe ad 
Anzano. In tutti e due gli inter-
venti, grazie all’applicazione dello 
strumento della perequazione ur-
banistica, sono state eseguite opere 
di pubblico interesse.

Nuovo capannone per la De Luca sas,  
interventi di messa in sicurezza 
idraulica per la comunità

La Floricoltura Da Ros, in lo-
calità Sant’Apollonia, viene 
avviata negli anni Settanta 

dal padre delle attuali titolari Mo-
nica e Lorena.  Conta oggi una 
decina di addetti. Produce piante 
d’appartamento, fiori e prodot-
ti orticoli, offrendo ai suoi clienti 
una gamma completa di prodotti. 
Grazie al piano attuativo “E8/3” 
ha potuto espandere e migliorare 
l’attività, realizzando nuove serre 
e riorganizzando gli spazi. Oggi 
l’attività occupa una superficie 
di 5 mila metri quadrati tra l’area 
dedicata all’attività florivivaistica 

co attuativo “Madonna delle Gra-
zie” ha potuto costruire ex novo 
un capannone di circa 900 metri 
quadri per lo stoccaggio e la lavo-
razione del legname, soprattutto 
del cippato che non deve essere 
esposto a intemperie. Per poter 
edificare il manufatto, la ditta ha 
dovuto riqualificare e mettere in 
sicurezza idraulica l’area attraverso 
interventi di regimazione delle ac-
que che hanno interessato ambiti 

esterni alla proprietà De Luca, in 
particolare la captazione delle ac-
que meteoriche e il loro convoglia-
mento nel corso d’acqua limitrofo 
(un ramo secondario del Carron). 
Un intervento a beneficio della co-
munità del valore di 37 mila euro.

e quelle dedicate all’esposizione e 
alla vendita. La nuova sede è sta-
ta inaugurata il 4 dicembre scorso.  
In questo caso le opere perequati-
ve richieste al privato a beneficio 
della collettività, per un importo 
di 31 mila euro, sono stati inter-
venti migliorativi della viabilità 
pubblica e della sicurezza idrauli-
ca; in particolare è stato realizzato  
l’allargamento di via dei Campi e 
dell’incrocio con via Anzano,  si-
stemando anche le caditoie per la 
raccolta delle acque meteoriche e 
collocando dei punti luce; inoltre 
sul confine della proprietà verso 

sud è stata realizzata una pista ci-
clopedonale di collegamento tra 
via dei Campi e via dei Paolin. Per 
quanto riguarda la parte idraulica 
è stato realizzato un pozzo per-
dente all’interno della proprietà 
Da Ros che ha risolto un annoso 
problema di regimazione delle ac-
que meteoriche che interessava sia 
i terreni di proprietà della floricol-
tura che quelli limitrofi.

Nuove serre per la Floricoltura Da ros, 
pista ciclopedonale per i cittadini 

La De Luca sas è un’azienda 
storica del paese, fondata 
intorno alla metà degli anni 

Sessanta dal padre dell’attuale ti-
tolare Antonio De Luca, già ope-
rativo nel settore all’indomani 
della seconda guerra mondiale. È 
un’impresa a conduzione famiglia-
re, che conta attualmente 8 addetti. 
Oltre a vendere legname, produce 
cippato sia ad uso industriale che 
domestico. Con il piano urbanisti-
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Quaranta mila euro: è la ci-
fra risparmiata dai contri-
buenti cappellesi (utenze 

domestiche per la precisione) a 
seguito della nuova tariffa unica 

di bacino introdotta nel 
2015. Un risparmio con-
fermato anche nel 2016.
A fornire il dato è Giaco-
mo De Luca, già sindaco 
di Fregona, dal 2015 pre-
sidente di SAVNO srl, la 

società pubblico-privata gestrice 
del ciclo dei rifiuti per 44 comuni 
(su 95) della provincia di Treviso.    
Presidente De Luca, perché è sta-
ta introdotta la tariffa unica?
«Perché era ora di avere uniformi-
tà e uguaglianza fra tutti gli utenti 
del bacino Sinistra Piave. Ognuno 
dei 44 comuni aveva la sua tariffa; 
oggi un cittadino o una pizzeria   
di Valdobbiadene paga come un 
cittadino o una pizzeria di Cessal-
to, salvo naturalmente che il suo 

ecocentro nuovo entro l’anno

Il nuovo ecocentro intercomunale, doppio per capienza rispetto all’at-
tuale (le 7 postazioni per il conferimento delle diverse tipologie di 
rifiuti diventeranno 15), sarà pronto entro l’anno. A seguito dei pareri 

degli enti preposti - Provincia di Treviso, Genio civile e Soprintendenza-, 
già tutti acquisiti, il progetto esecutivo è stato perfezionato con alcune 
migliorie come ad esempio la realizzazione di un impianto di “seconda 
pioggia” che affiancherà l’esistente rendendo più appropriata la depura-
zione delle acque piovane che vanno a sversarsi nel Friga. Saranno inoltre 
realizzati i bagni esterni utilizzabili non solo dagli operatori ma anche 
dagli utenti. Secondo le previsioni dell’Ufficio Tecnico, i lavori di amplia-
mento della struttura di raccolta e stoccaggio dei rifiuti, situata in via Ca-
nalet in comune di Sarmede, inizieranno a primavera e si concluderanno 
in autunno. L’intervento, a carico di CIT-SAVNO per la parte economica, 
è finanziato per 150 mila euro dalla Regione Veneto.     

Comune non ci chieda servizi ag-
giuntivi. In tutta Italia siamo stati 
solo noi e Contarina (l’altro gesto-
re provinciale, ndr) ad aver effet-
tuato questo riordino della tariffa. 
Un segnale di civiltà». 
Qual è la nuova ripar-
tizione dei costi tra le 
utenze domestiche e 
le non domestiche?
«Abbiamo stabilito di 
suddividere 60 a 40: 
il 60% dei costi sono 
a carico delle utenze 
domestiche e il 40% di 
quelle non domesti-
che. Una suddivisone 
uguale per i contribuenti di tutti i 
comuni da noi serviti».
Con l’introduzione della tariffa 
unica chi paga di meno e chi paga 
di più?
«A livello generale i costi sono 
diminuiti per tutti grazie anche 
al bando di gara europeo che dal 
2014 ha fatto entrare in SAVNO, 
con una quota del 40% (il 60% del-
la società è controllata dai Comuni 
attraverso il consorzio CIT, ndr), 
l’associazione temporanea di im-
prese Sesa-Bioman-Ingam, che ha 
prodotto un risparmio di 1 milione 

Intervista al presidente di SAvNO Giacomo De Luca

Immondizia,  
si paga di meno 

di euro, che, sommato ad una ridu-
zione dei costi di circa 2 milioni di 
euro a seguito di migliorie struttu-
rali e operative, ha ridotto la tariffa 
in media del 10%. I risparmi più 
consistenti li hanno avuti comun-
que le utenze domestiche, mentre 
per quelle non domestiche vi è stata 
una diversa ripartizione della spe-
sa - complessivamente diminuita 
-  che ha comportato dei rialzi per 
un contenuto numero di attività».

nel 2017 la tariffa au-
menterà o diminuirà?
«Rimarrà stabile, come 
è rimasta anche nel 
2016. E questo nono-
stante i costi di smalti-
mento del secco e degli 
ingombranti siano au-
mentati. Sempre che i 
rifiuti prodotti (quelli 
per cui bisogna paga-
re un costo es. ingom-

branti, secco, verde, inerti, legno, 
umido, ecc.) non incrementino. 
Per questo è importante che i citta-
dini si impegnino a produrre sem-
pre meno rifiuti e continuino a dif-
ferenziare bene come già fanno».

Noi cappellesi  
tra i più 
ricicloni d’Italia

E bravi cappellesi! Il nostro 
impegno nel differenziare, 
nel riciclare, nel non spre-

care si è tradotto in un importante 
riconoscimento pubblico: Cappel-
la Maggiore è Comune riciclone! 
Parola di Legambiente.  
Nel 2016 il nostro paese ha scalato 
le classifiche posizionandosi otta-
vo in Italia per produzione pro-
capite di rifiuto secco non ricicla-
bile. Tra i 10 Comuni più ricicloni 
d’Italia, lo precedono Castelcucco, 
San Gregorio nelle Alpi, Refron-
tolo, Sospirolo, Zenson di Piave, 
Monfumo e Morgano e lo seguono 
Arcade e Moriago della Battaglia.

Attestato Comune riciclone

OrArI eCOSPOrteLLO 
DI CAPPELLA MAGGIORE
(sede in via Crispi n. 11/A) 
Tel. 0438.930232
Lun 9-13   Gio 9-13   Mer 14-18
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AlpiniAlpiniAlpini

Gli alpini di Cappella Mag-
giore saranno protagonisti 
dell’Adunata del Piave, la 

90ª adunata nazionale che si terrà 
a Treviso dal 12 al 14 maggio. 
Al loro Gruppo, che conta circa 
140 tesserati e ha per capogruppo 
Bruno Salvador, sono stati asse-
gnati due compiti di primo piano: 
il servizio d’ordine, con la sorve-
glianza di palestre e altri siti che 
saranno adibiti all’alloggiamento 
degli alpini ospiti, e la manuten-
zione dei beni pubblici da lasciare 
in dono alla città di Treviso, come 
da tradizione consolidata. Il 7 di-
cembre scorso il COA, il comitato 

organizzatore dell’adunata, ha sot-
toscritto con il Comune di Treviso 
un accordo con gli interventi da 
fare nel capoluogo di provincia: si 
tratta del restauro di 7 scuole, 22 
fontane del centro storico, il pon-
te dell’Università e il tratto delle 
Mura da Fra’ Giocondo a Varco 
Caccianiga con la sistemazione 
delle aree verdi, la potatura delle 
piante, la riparazione e la tinteg-
giatura delle attrezzature. Va pro-
prio detto: guai se non ci fossero 
gli alpini!
Naturalmente, una delegazione del 
Gruppo ANA di Cappella Maggio-
re parteciperà alla sfilata: chiude-
ranno il corteo assieme agli altri 
venti gruppi della sezione Vittorio 
Veneto e parteciperanno alla con-
segna della “stecca” alla sezione di 
Trento che ospiterà l’adunata na-
zionale nel 2018. 
Gli alpini di Cappella Maggiore 
si trovano ogni venerdì sera nella 
sede di via Trevisani nel Mondo, 
a fianco del giardino pubblico di 
cui fanno, in accordo con il Co-
mune, la manutenzione del par-
co giochi (ripristino dei giochi 
danneggiati, manutenzione del 
legno, messa in sicurezza etc.).

In marcia anche i muli di De Luca

Gli alpini di Cappella 
protagonisti  
dell’Adunata del Piave

Se il mitico Iroso, l’ultimo 
mulo alpino doc, se ne rimar-
rà in stalla per sopraggiunti 

limiti d’età, al corteo sfileranno gli 
altri quattro muli del nostro con-
cittadino Antonio De Luca, che 
fanno parte del reparto salmerie 
della sezione di Vittorio Veneto.
Attesissimi, Orio, Mila, Marna e 
Reno, non muli alpini ma dotati di 
immatricolazione, non manche-
ranno, come ad ogni adunata, di 
regalare emozioni.

«Un grazie lo devo dire alla venti-
na di conducenti che giornalmente 
vengono a casa mia e si prendono 
cura dei muli – afferma Antonio 
De Luca (in foto con il suo Iro-
so) -. Con loro abbiamo altri due 
appuntamenti importanti prima 
dell’Adunata. Il 5 maggio saremo 
a Belluno per l’intitolazione di una 
via dedicata agli alpini, e il Sinda-
co ha voluto che ci fossero anche i 
muli, dato che questi meravigliosi 
animali erano una presenza storica 

nelle caserme 
del bellunese. 
L’altro appun-
tamento sarà 
tre giorni pri-
ma delle sfila-
ta: raggiunge-
remo Treviso 
a piedi, in di-
verse tappe, 
partendo da 
C a p p e l l a 
Maggiore».

PrOGrAMMA 2017
Aprile: partecipazione alla Giornata Eco-
logica organizzata dal Comune.
8 giugno: messa alla chiesetta di S. Pietro 
De Alcantara.
9 luglio: passeggiata ecologica in Cansi-
glio 
23 luglio: Giornata di lavoro presso il 
Bosco delle Penne Mozze.
3 settembre: partecipazione al 45° raduno 
Penne Mozze.
15-16-17 settembre: partecipazione ad 
Adunata Triveneta a Chiampo (VI).
1° ottobre: tradizionale castagnata di 
beneficenza.
8 ottobre: Annuale Festa del Gruppo.
1° novembre: tradizionale castagnata di 
beneficienza.
5 novembre: partecipazione alla Festa del-
le Forze Armate dei Combattenti e reduci 
con fanfara.
Gite sociali da definire il 21 maggio e il 17 
settembre.

Info:
cappellamggiore.vittorioveneto@ana.it
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Cappella Maggiore è culla di 
artisti. Dal 1874 al 1920, in 
un arco temporale di soli 

46 anni, il nostro paese ha dato i 
natali a cinque artisti di fama in-
ternazionale. Quanti di noi se lo 
ricordano? Duilio Dal Fabbro, cu-
ratore di mostre d’arte prestigiose, 
da anni sta raccogliendo le opere 
di questi nostri illustri concittadi-
ni. Il suo obiettivo è lasciare alla 
comunità cappellese un patrimo-
nio di bellezza e di memoria. Un 
patrimonio che sarà presto di-
sponibile, visitabile, ammirabile 
in Municipio. Una cinquantina di 
opere, tra pitture e sculture, infatti 
troveranno sede sulle pareti e nei 
locali della nostra “casa comune” 
che, in virtù di questa esposizione 
permanente, diventerà la Pinaco-
teca comunale. 
Tra queste opere, ci saranno natu-
ralmente quelle di alcuni dei cin-
que artisti originari di Cappella 
Maggiore: il pittore e affrescatore 
Erminio Soldera (1874-1955), 
lo scultore Giuseppe Garbelotto 
(1896-1925), lo scultore e cerami-
sta Toni Furlan (1913-1980), il de-

C’è il libro sulla Mattarella

Cappella Maggiore, culla di artisti

e il Municipio 
diventa la 
Pinacoteca 
comunale 

signer e scultore del legno Mario 
Dal Fabbro (1913-1990) e il pitto-
re Luigi Cillo (1920-2011). 
«Sarà un’occasione per conoscerli 

e familiarizzare con loro e le loro 
interessantissime opere - afferma 
Duilio Dal Fabbro -. Hanno tutti 
storie di vita straordinarie, alcune 
avventurose, spesso geniali. La no-
stra comunità deve molto ai loro 
sforzi per emergere e lasciare qual-
cosa di bello al mondo».
La collezione della Pinacoteca sarà 
inoltre arricchita da opere scelte 
di artisti che hanno esposto negli 
ultimi dieci anni a Cappella Mag-
giore, e altri artisti locali, e non, di 
chiara fama, tra cui: Claudio Guer-
ra, Riccardo Licata, Alberto Biasi, 
Ben Ormenese, Nadia Costantini, 
Renato Varese, Jorrit Tornquist, 
Pierluigi Slis, Ampelio Zappalorto, 
Bruno Donadel, Gina Roma, Aldo 
De Vidal, Carmelo Zotti.
Terminati i lavori di adeguamen-
to del Municipio, si avvieranno 
dunque quelli di allestimento 
della Pinacoteca che si prevede 
sarà pronta entro la primavera 
di quest’anno. L’esposizione per-
manente sarà quindi visitabile da 
scolaresche, gruppi organizzati e 
singoli cittadini, con tour guidato 
su prenotazione.    

scorso alla presenza delle autorità 
civili e religiose: presenti SE Mons. 
Corrado Pizziolo, vescovo di Vit-
torio Veneto, il vice presidente del-
la Provincia di Treviso Maurizio 
Bonotto,  il parroco don Riccardo 
Meneghel e il sindaco Mariarosa 
Barazza con assessori e consiglie-
ri comunali.  Presente anche la si-
gnora Pina, autrice dei versi stam-
pati su un segnalibro-ricordo della 
serata. 
L’opera è stata promossa e realizza-
ta dal Comune di Cappella Mag-
giore, dalla parrocchia “Santa Ma-
ria Maddalena” e dalla Provincia 
di Treviso con il contributo di IPA 
Terre Alte della Marca Trevigiana, 

Asco Piave, Banca di Credito Co-
operativo delle Prealpi e Grafica 
Veneta.
È un libro importante perché è il 
primo interamente dedicato alla 
Mattarella, con approfondimenti 
di carattere storico, architettonico, 
artistico e iconografico, testimo-
nianze degli abitanti del borgo, e 
corredato da foto inedite date in 
concessione dal MiBACT (Mini-
stero per i beni e le attività cul-
turali e del turismo). Insomma, 
è un’opera utile a far conoscere e 
apprezzare un gioiello unico del 
nostro territorio.
Una copia del libro è stata conse-
gnata in dono a tutte le famiglie.

La chiesetta della Mattarella 
ora ha anche un libro a lei 
dedicato, dal titolo Chiesa 

della Santissima Trinità. La Matta-
rella. Arte, Storia e Devozione. 
Alla comunità cappellese il volume 
è stato presentato il 10 dicembre 
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OrArI DI APertUrA
lunedì: 14.30/18.30
martedì:10.00/12.45
mercoledì: 14.30/19.00
giovedì: 10.00/12.45
venerdì: 14.30/18.30 
Contatti:
Tel.: 0438.580960
biblioteca@comune.cappellamaggiore.tv.it
FB/BibliotecadiCappellaMaggiore

Sono giunti al termine i lavori 
di ampliamento della Biblio-
teca civica di Cappella Mag-

giore che la renderanno molto più 
accogliente e soprattutto funzio-

nale. Un intervento 
importante, costato 
al Comune circa 100 
mila euro.
I nuovi locali ospite-
ranno la sala ragazzi, 
nella quale verranno 
collocati i numerosi 
libri, giochi e dvd per 
bambini e ragazzi: li-

bri cartonati, di sole 

ecco la nuova Biblioteca
immagini o con poche parole, di 
forme e materiali particolari per la 
fascia 0-3 anni; libri illustrati, fa-
vole e filastrocche per la fascia 4-7 
anni; romanzi, fumetti, opere di-
vulgative per la fascia 8-12 anni e 
per i giovani adulti fino ai 19 anni. 
Ma anche libri in lingue diverse, in 
particolar modo in inglese.
Si tratta di spazi nuovi e luminosi 
in cui i bambini, ragazzi e giova-
ni potranno liberamente, o con il 
sostegno del personale, leggere li-
bri, ritrovarsi con gli amici, fare i 
compiti e ricerche con i compagni, 
sfogliare riviste, trovare le risposte 

La grande novità di quest’an-
no, legata anche all’amplia-
mento dei locali, è la nascita 

del progetto “Biblioteca amica del 
Bambino e dell’allattamento”, nato 
grazie alla collaborazione con La 
Casa delle Mamme.
Scopo dell’iniziativa è creare uno 
spazio in cui le mamme possano 
incontrarsi, scambiare le proprie 
esperienze, ricevere sostegno da 
parte di persone qualificate, con 
particolare riferimento all’espe-
rienza, cruciale per madre e figlio, 

e tra i libri ora si allatta

alle proprie curiosità.
I mercoledì pomeriggio verranno 
proposti, come di consuetudine, 
le letture animate e i laboratori 
creativi, al momento a cura della 
bibliotecaria Debora, dei ragazzi 
dei progetti giovani o del Servizio 
Civile e dei Lettori volontari.

Siamo sempre alla ricerca di gio-
vani volontari e di nuovi lettori 
volontari.

dell’allattamento. 
In Biblioteca verrà inoltre istituito, 
in collaborazione con Unicef e La 
Leche League Italia, un Baby Pit 
Stop, vale a dire uno spazio attrez-
zato in cui le mamme possano al-
lattare al seno serenamente.
Nel nostro comune già esiste un 
Gruppo di Sostegno all’Allatta-
mento, che si ritrova due volte al 
mese, il martedì mattina, presso il 
Centro Sociale di Anzano. Presto 
avrà sede presso i nuovi locali della 
Biblioteca civica.

La nuova Biblioteca oltre ad essere 
luogo di consultazione e prestito di 
libri, diventerà punto di incontro 
per tutti i cittadini.

Incontri d’arte e storia

Continuano anche nel 2017 
gli “Incontri d’arte e storia” 
curati dallo storico Anto-

nio Soligon e dal critico d’arte Lo-
rena Gava.
Ecco il calendario delle quattro se-
rate che, vista l’alta partecipazione 
delle scorso edizioni, si terranno 
nella sala A del Centro sociale di 
Cappella Maggiore (dietro al Mu-
nicipio) con inizio alle ore 20.30.
Martedì 21 febbraio. Venezia tra 
caduta e rinascita: il grande sac-

cheggio napoleonico (A. Soligon)
Venerdì 3 marzo. Venezia tra cadu-
ta e rinascita: Daniele Manin (A. 
Soligon)
Martedì 7 marzo. La Francia di 
Napoleone III e la nascita dell’Im-
pressionismo (L. Gava)
Martedì 14 marzo. La Francia 
post-impressionista e gli artisti 
“maledetti” del primo Novecento 
(L. Gava)
Info: Biblioteca tel. 0438.580960.

Si ringrazia il signor Adriano 
Lucchetta per la realizzazione 
del mosaico della fontanella 
del parco giochi di via 
Trevisani nel Mondo.

MOSAICO

Chiara Zanette, consiglie-
re con delega alla Cultura
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Giovani e SportGiovani e SportGiovani e Sport

trenta ragazzi 
coinvolti 

nel progetto  
“Like it”

In primavera sarà inaugurata 
la nuova sala prove

Sarà inaugurata a primavera la nuova sala prove che verrà gestita 
dall’associazione ProMusic, in convenzione con il Comune. Il lo-
cale, di sei metri per otto, si trova nel seminterrato della scuola se-

condaria di Cappella Maggiore, che è adiacente alla mostra mineralogica 
e si affaccia sul campo sportivo. L’Amministrazione ha già provveduto 
a rimettere a nuovo i bagni e a chiedere un preventivo per mettere in 
sicurezza il locale con inferriate alle finestre. L’Associazione, grazie alla 
raccolta fondi promossa attraverso i concerti Let’s Play giunti alla sesta 
edizione, ha già acquistato i pannelli fonoassorbenti e una parte della 
strumentazione. A brevissimo, ormai, il taglio del nastro.

Giovani filmaker raccontano…

Trenta giovani impegna-
ti nella valorizzazione del 
territorio con il progetto 

“Like it”. Da più di cinque anni or-
mai, le quattro amministrazioni di 
Cappella Maggiore, Cordignano, 
Sarmede e Fregona aderiscono ai 
bandi regionali per 
la realizzazione di 
progetti rivolti ai 
giovani dai 18 ai 
30 anni.
L’ultimo di questi, 
“Like it” appunto 
è finalizzato a rac-
contare e tramandare le tradizioni, 
i prodotti tipici, le arti e i mestieri 
del nostro territorio. 
Oltre ai 30 giovani sono coinvolti 
una ventina di partner tra enti lo-
cali, istituti scolastici e associazio-
ni. 
Proprio dai giovani verrà realizza-
to un prodotto multimediale per la 
promozione turistica dei quattro 

Comuni. Nel mese di settembre 
sono iniziate le riprese ad opera di 
quattro studenti del liceo artistico 
“B. Munari” di Vittorio Veneto, co-
ordinati dai giovani Marco Arden-
go e Luana Bottecchia.
I ragazzi stanno girando il nostro 

territorio in lungo e 
in largo, e attraverso 
la macchina da pre-
sa stanno immorta-
lando il nostro pae-
saggio e i suoi tesori 
storico-artistici, le 
nostre tradizioni e 

tutto ciò che Cappella Maggiore, e 
gli altri comuni, hanno da offrire.
Il video verrà presentato in ante-
prima, attraverso una conferenza 
stampa, nel mese di aprile presso 
l’Istituto Alberghiero “Beltrame” 
di Vittorio Veneto, i cui studenti 
verranno coinvolti nell’organizza-
zione dell’evento.
Per quanto riguarda il nostro Co-

Logo realizzato dagli studenti del “Munari”

mune, finora sono stati attivati due 
bandi. Il primo riguarda la pro-
gettazione e la gestione di attività 
culturali presso la biblioteca civica: 
è stata selezionata una ragazza con 
il compito di realizzare laboratori 
e letture animate per bambini e 
ragazzi in Biblioteca. L’altro bando 
riguarda il sostegno socio-educati-
vo individualizzato: un giovane si 
occuperà di seguire alcuni alunni, 
individualmente o in gruppo, in 
stretta collaborazione con i do-
centi della scuola secondaria di I 
grado e l’assistente sociale del Co-
mune.
Sono in corso di definizione altri 
due progetti, uno in collabora-
zione con l’associazione culturale 
Perlaparola per le visite guidate 
alla Mattarella e l’altro in collabo-
razione con l’associazione cultu-
rale La Ruota per il censimento e 
la mappatura delle piante di olivo 
presenti nel territorio comunale. 
In entrambi saranno coinvolti e 
impiegati giovani del territorio, 
ai quali verrà data un’opportunità 
occupazionale a servizio della pro-
pria comunità. 
Invitiamo tutti i giovani a mette-
re “Mi piace” alla pagina Facebo-
ok “Like It – Progetti Giovani” e a 
partecipare ai bandi.

La salute in marcia

La quarta edizione della ormai 
consolidata manifestazione 
sportiva Marcia per la Salute 

ha avuto luogo domenica 23 otto-
bre, per la prima volta con parten-
za e circuito in Cappella Maggiore. 
I partecipanti, un migliaio, sono 
partiti  dall’area 1° Maggio in Via 

Le malattie? 
Si prevengono 
(anche) 
camminando

Masarè e hanno attra-
versato il nostro ter-
ritorio alla scoperta 
dell’olio e dei prodotti 
locali.
Con l’occasione, l’associazione La 
Ruota e il frantoio Reitia hanno 
organizzato la conferenza “Olio e 

salute”. La Marcia 
della Salute 2016 
si era data un 
altro importan-
te obiettivo: so-

stenere le attività del Centro Anti 
Violenza di Vittorio Veneto.
(vedi articolo a pag. 6)
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CoroAnzano nasce nel 2008, 
in seguito alla partecipa-
zione di alcuni coristi, alle 

“esercitazioni corali” della Scuola 
di Musica per la Liturgia “V. For-
tunato”. Il coro, fondato e condotto 
da Paolo Stefan in collaborazione 
con l’organista Paola Paier, ha fra 
gli obiettivi primari l’animazione 
delle sante messe nella parrocchia 
di Anzano.
In un percorso di fede e musica, 
grazie alla collaborazione con i 
Maestri Miele, Vanzin, Da Rold, 
Naglia e Sacquegna, CoroAnzano 
ha cercato di sviluppare la tecnica 
vocale e di allargare il repertorio: 
dal sacro rinascimentale, barocco, 
romantico e contemporaneo, alla 
polifonia di ispirazione popolare 
ed al vocal pop. Determinante a tal 
fine, l’Accademia “Righele” dell’A-
SAC, frequentata dal direttore e 
conclusasi con la brillante parteci-
pazione del Coro all’esame finale, 
nel giugno del 2015.
Il 2016 è stato particolarmente gra-
tificante per CoroAnzano: in pri-
mavera, con il “Teatro Menomale”, 
ha dato vita all’intenso recital “Se 
tu non fossi risorto Signore” e si è 
confrontato con l’arte della retori-
ca in “Cantare la parola”, workshop 
con il Maestro Maurizio Sacquegna, 
conclusosi con il concerto nella 

CoroAnzano, tanti successi

bellissima cornice della Mattarella. 
Per l’8ª edizione di “Santi e Canti”, 
assieme all’associazione Aliestese e 
sfidando un meteo particolarmente 
avverso, ha dato voce a San Fran-
cesco: il racconto della sua vita per 
un’iniziativa benefica finalizzata al 
restauro della cinquecentesca pala 
di Francesco Da Milano, ospitata 
dalla Chiesa di Anzano. 
Ad ottobre ha accettato una nuova 
sfida: il Festival della Coralità Ve-
neta. È stata l’occasione per con-
frontarsi, nella meravigliosa corni-
ce della Sala dei Giganti di Palazzo 
Liviano a Padova, con alcuni fra i 
migliori cori della nostra regione. 
I consensi ricevuti dal pubblico e 
dalla giuria hanno dato slancio per 
un fine d’anno ricco di soddisfazio-
ne: ha portato le sue voci a Castello 

Roganzuolo, Bibano, Pinidello e in 
terra bresciana, a Toscolano Ma-
derno. Ha chiuso il periodo nata-
lizio con il nostro InfuoCanTo (4ª 
edizione). Quest’anno, a Sarmede, 
ha raccolto fondi per gli asili delle 
parrocchie di Anzano, Cappella e 
Sarmede.
CoroAnzano è ora proiettato verso 
la prossima Quaresima e, natural-
mente, le festività pasquali. Conti-
nuerà a portare il repertorio sacro 
anche fuori dal contesto liturgico. 
Il 25 marzo sarà a Conegliano, in-
vitato dal Coro Improvvisando alla 
rassegna che si terrà nella chiesa di 
San Pio X. 
Ad aprile e maggio sono in fase di 
preparazione altre iniziative. Per sa-
perne di più c’è la pagina facebook 
FB/coroanzano e il canale youtube.

GeMeLLAGGI

Partenze e arrivi….

Prosegue, a dodici anni dalla sottoscrizione, il gemellaggio 
con la cittadina scozzese di Earlston.
Dal 2 al 5 settembre scorsi, 32 nostri concittadini, in 

maggioranza giovani adolescenti, sono stati ospitati molto cor-
dialmente dalle famiglie di Earlston. In foto, la delegazione di 
Cappella Maggiore, guidata dal vicesindaco Vincenzo Traetta, 
presso la High School scozzese. 
Nel 2017 saranno invece gli scozzesi a volare verso Cappella 
Maggiore, graditissimi ospiti.
Continua con soddisfazione anche il gemellaggio con la citta-
dina bavarese di Zorneding. A ottobre la Pro Loco di Cappella 
Maggiore ha organizzato l’Oktober fest e invitato gli amici ba-
varesi. In foto, il nostro corpo bandistico e quello di Zorneding. 



Mariarosa BARAZZA
Sindaco
LAVORI PUBBLICI
ASSOCIAZIONISMO – SICUREZZA

Lunedì 16.00 – 19.00
Mercoledì 16.00– 18.00
sindaco@comune.cappellamaggiore.tv.it

Vincenzo TRAETTA
Vicesindaco
BILANCIO – TRIBUTI - SERVIZI SOCIALI
PUBBLICA ISTRUZIONE – FAMIGLIA

Lunedì 17.30 – 18.30
Mercoledì 17.00 – 18.00
socialebilancio@comune.cappellamaggiore.tv.it 

Roberta PoZZoBon
Assessore 
URBANISTICA – EDILIZIA PRIVATA
PERSONALE – CED 

Mercoledì 17.00 – 18.00
(o su appuntamento)
urbanisticaedilizia@comune.cappellamaggiore.tv.it

Flavio CILLo
Assessore
ATTIVITà PRODUTTIVE – AGRICOLTURA
PATRIMONIO – PROTEZIONE CIVILE 

Lunedì 17.00 – 18.00
Mercoledì 17.00 – 18.00
attivitaproduttive@comune.cappellamaggiore.tv.it 

Chiara ZAnETTE
Consigliere con delega
CULTURA – GIOVANI
COMUNICAZIONE - TURISMO 

Lunedì 17.00 – 18.00
Mercoledì 17.00 – 18.00
culturagiovani@comune.cappellamaggiore.tv.it

Massimo CoAn
Consigliere con delega 
ECOLOGIA  – AMBIENTE
RISPARMIO ENERGETICO – SPORT 

Mercoledì 17.00 – 18.15
(o su appuntamento)
m.coan@stageo4.it

Dialogo diretto
Sindaco e assessori a disposizione 
dei cittadini

Per fissare gli appuntamenti telefonare allo 0438.9321
o scrivere a segreteria@comune.cappellamaggiore.tv.it


